

## Refutan argumentos de texto de Tohá

# Guerra de minutas: Comando de Jara da señales para conquistar díscolos

Explican por qué Jara sería más competitiva pese a ser PC, y apuntan a no exigir apoyos, de ganar la primaria.

Alex von Baer

**24** horas después de la minuta del comando de la candidata Carolina Tohá (Socialismo Democrático) que reforzaba que "si gana Jara gana la derecha", desde el equipo de su rival Jeannette Jara emanó anoche "Proyecciones para eventual triunfo en primarias: Equipo Jeannette Jara", a la cual tuvo acceso La Segunda.

Aunque el texto PC se presenta como una "síntesis del equipo de análisis político-electoral que ha proyectado resultados" para primarias, primera y segunda vuelta, desde aquella campaña reconocen que busca desmitificar la idea que ha intentado reforzar Tohá una vez que Jara la aventajó en las tendencias de opinión previas a la prohibición legal de difundir encuestas: que la carta PS-PPD sería más competitiva en noviembre, al ser menos izquierdista que Jara.

"Esta primaria no es entre personas, es entre proyectos. Si gana Jara, gana el PC. Y eso, hoy, significa muy probablemente una segunda vuelta Matthei-Kast. Es decir, gana la derecha. Una candidatura sin vocación de mayoría solo pavimenta el camino para la extrema derecha. En Chile hoy los problemas son dos: seguridad y economía. ¿Un gobierno del PC se hará cargo de esos problemas? ¿Una candidata PC ofrecerá una propuesta que derrote a la derecha? No. La única opción que puede ganarle a la derecha es Tohá", dice el texto de Tohá, publicado por Ex-Ante.

Así, luego de describir las tendencias favorables a Jara (a las cuales La Segunda no hará alusión por la veda legal) tanto en primarias como en "apoyo general", y de asegurar —contrario a la tesis Tohá— que "mientras más gente vote en primarias, el resultado favorecerá a Jeannette, porque las encuestas están midiendo al ciudadano general", entran en las negociaciones para primera vuelta, suponiendo un triunfo de Jara el 29 de junio.

Indican que Jara definió "no exigir los apoyos luego de la primaria, sino disponerse a conversar y convencer a todos los actores de izquierda, centro y el progresismo". Como ejemplo, mencionan que el apoyo del alcalde de Puente Alto Matías Toledo "se da porque no hay presión" ni "exigencia, sino diálogo". "Es el camino adecuado para ir avanzando en apoyos sinceros y comprometidos, aunque no sean inmediatos", indican, haciéndose



cargo —sin aludirlo— a que Jara deberá administrar las reticencias que han expresado con su militancia PC sectores SD y DC, que podrían comportarse como "díscolos" y no apoyarla.

Además, fijan como piso para la primera vuelta el 25,8% del Presidente Boric en 2021, y como "techo razonable" un 37,4%, que resulta de sumarle el 11,6% de Yasna Provoste (DC).

Y pensando en un balotaje, hablan de

"mantener buenos diálogos con candidatos que no sean de la derecha más dura (ME-O, Mayne Nicholls, Parisi)" y de "ofrecer una alternativa de alianza amplia para ofrecer una opción realista de gobernabilidad. El camino es el diálogo, marcando la profunda diferencia con Kast y Kaiser".

### Manejo del anticomunismo

En el siguiente apartado describen 4 fortalezas de Jara: "carisma excepcional,

más allá de su posición política"; "actitud de ir de chico a grande, y por ello no es un problema los desafíos que tenga pasada la primaria. Tiene registro más amplio para buenos y malos momentos"; y que su nivel de conocimiento es más bajo que el de Tohá, y que estudios cualitativos propios mostrarían que a medida que la conocen, "valoran su liderazgo y habilidades blandas".

Y como cuarto punto, se plantea por primera vez una tesis de cómo manejar el discurso anti PC —que algunos analistas mencionan como un techo que limita a Jara—, luego de que Tohá acudiera a ese recurso. "Con el intenso uso que se ha hecho en la primaria y el intento de azuzar el anticomunismo por los otros 3 candidatos, tiene un efecto de acostumbramiento para la población. Bien trabajado, el tema cada vez será menos relevante para electores menos politizados que deciden la elección con voto obligatorio", afirman.

Y por último, la minuta termina cuestionando la competitividad de Tohá: reconociendo sus "atributos de gestión, conspira contra su opción el ser una política profesional, y que ha hecho de la seguridad su tema con una visión autocomplaciente de lo realizado y poca capacidad de conectar con la población. No hay razón para pensar que pueda crecer más allá de lo que le dan encuestas y la suma del resto de la primaria. Ha demostrado escasa flexibilidad y conexión con audiencias".

Y concluyen: "Por todo lo señalado, Jara es más competitiva, por la capacidad de crecimiento y habilidades blandas que no tiene otro".

## Los roces en el debate de Cooperativa

Un nuevo debate, esta vez en Radio Cooperativa, tuvieron esta mañana los cuatro candidatos a las primarias oficialistas, donde se marcaron algunas diferencias:

### Mulet-Winter por Carabineros:

Frente al emplazamiento de Jaime Mulet (FRVS), quien el reprochó a Gonzalo Winter (FA) que al inicio del gobierno él y su sector quería "cambiar todo Carabineros", el candidato frenteamplista le respondió: "Sí, nosotros tuvimos diferencia con la forma en que Carabineros resolvió el dilema entre restablecer el orden público y respetar los de-

rechos humanos, que es un equilibrio difícil de lograr y que no se logró en 2019". Luego aclaró: "El apoyo a Carabineros en la persecución del narcotraficante, del delincuente, del que hace portonazos, es otra cosa".

### Jara-Tohá por seguridad:

La candidata Jeannette Jara (PC) señaló: "Me preocupa el tono autocomplaciente, encuentro que si aquí estuviera todo perfecto no tendríamos esta conversación. Tenemos dificultades en el país y no reconocerlas es cerrar los ojos en un tema en que la derecha lleva avanzado".

Carolina Tohá (PS-PPD) respondió: "Que no se pare aquí, igual que si fuéramos personas que venimos de la oposición a hablar de hay que... hay que... hay que (...) No se trata de decir se debería... habría... porque uno cuando es gobierno tiene que hacerse cargo de lo que ha hecho, si no es poco creíble. No nos podemos parar aquí como que viniéramos aterrizando". Y luego recordó la ley Nahín-Retamal (uso de armas por parte de Carabineros): "Cuando se puso en la agenda (legislativa), hubo oposición del PC y el Frente Amplio".